

2011/12 Weekly Bulletin



国際ロータリー 第2790地区 第3分区 B

市原ロータリークラブ会報



第 2,300回 例会 2012年 4月 11日 (水) SAA/ 三宅 会員 会報担当: 上條 会員
例会場: 五井グランドホテル 市原市五井 5584-1 事務局 0438-38-3535

☆ 点 鐘 市原 RC 会長 齊藤 榮志 ☆ ソング 我等の生業
☆ お客様 市川東 RC 山下 清俊様・宅話者 兪 明鶴・宅話者同行 蔣 曉燕

会長挨拶 市原 RC 会長 齊藤 榮志

本日は4月も第2例会となり、私が会長として執り行なわなければならない例会も、後11回となりカウントダウン一步手前まで来ました。3月31日には会長エレクト研修セミナー(通称 PETS)が行われ4月28日には地区協議会が予定されており、次年度へ向けての準備もピッチを上げていく時期となりました。次年度会長の小川会員、次年度幹事の長田会員が次年度準備に段々忙しくなり、プレッシャーが増すにしたがって、今年度の私共は閑になってリラックスしてくるというような構図にどうやらなっているようです。ともかく、次週よりのカウントダウンで残り例会の数が減っていくのを心の支へともう一度気を引き締めて責務をまっとうしていきたいと思っておりますので、今暫くご辛抱の程、よろしくお願ひします。

幹事報告 幹事 山本 順也

来週の例会も早昼となりますので、ご協力宜しくお願ひします。

お客様紹介



市川東 RC 山下 清俊様



宅話者 兪 明鶴 (ユ メイカク)



宅話者同行 蔣 曉燕 (ショウ ギョウエン)

委員会報告

米山記念奨学会 福原委員長

本日白鳥会員より米山記念奨学会へ20万円のご寄付を頂きました。

卓話者紹介



白鳥会員

本日のゲストスピーカー「兪 明鶴 (ユ メイカク)」さんをご紹介します。現在は華僑ビジネスアドバイザー、新アジア企業家クラブ代表としてご活躍です。
1977年 5月 22日 中国黒龍省生まれ
1988年 3月 来日
2005年 3月 大阪大学文学部卒業
専攻は奈良時代の日本文学

在学中、日中間の誤解を招く要素をテーマに講演。米国を本部に世界30ヶ国で華僑のネットワークで新聞社を展開している中国語新聞社に籍を置きながら、華僑ビジネスをアドバイス。

メインプログラム



宅話者 兪 明鶴 (ユ メイカク)

「本音で語る中国人の対日本観」 —歴史の流れから現代を読む—

最近ではロータリークラブ、経営者クラブ、企業研修等で多く講演をさせていただいております。

私の生まれましたのは黒龍省方正県でして、黒龍省と言いましても日本全体より面積が広いのですが、方正県は比較的日本に馴染みの濃い地域です。

と言いますのは広東軍の補給基地があったからです。

日本人の皆さんは大変古代中国通の方が多く、例えば三国志を読んでいる中国人より日本人の方が多いと思います。日本人の読書量は中国人の9倍とされています。

最近、個人的には漢字の研究をしております。漢字は中国が誇ることの出来る文化でして、日本にも大きな影響を及ぼしてきました。漢字はその一字一字、線一本一本に意味があります。例えば親孝行の「孝」は「老」+「子」ですが、小さい時は親におんぶしていただき、親が年をとり、「老」人になったら、「子」供が恩返しで「老」人になった親をおんぶする姿です。このように漢字の成り立ちを通じて、伝統を伝えることをやっております。もうひとつご紹介しますと、「王」の字は、中の「+」は「人」を表します。下の横線は「地」で、上の横線は「天」です。つまり天、地、人なのです。王道とは天地人を極める中国社会の正統思想であるという古い諺なのです。また、日本から見た中国にも色々と誤りがあります。

チャイナドレスは中国の正装と解釈している日本人が多いように思いますが、実は満州やモンゴルの騎馬民族の服装でして、馬に乗り易い服装が原点になっています。正式の中国の正装は「漢服」と申しまして漢民族の伝統的民族服飾です。近代に入って中国は大きな戦争を3度に渡り経験し、現代中国の諸々の思想に変化を及ぼしました。第一は1860年代初期の英仏連合軍による北京侵攻です。俗に言うアヘン戦争です。そして第二が1894年の「戊戌(ぼしゅつ)の変法」と言いますが、日本でいう日清戦争および日露戦争です。第三は辛亥革命でして、第一次世界大戦のことです。こうした外圧により、中国の思想は大きく変化してきました。1919年の「五・四運動」は北京大学の学生が起こしたデモ行進ですが、反日と日本商品の不買運動をあおりました。1911年創設の清華大学も、そのひとつですが、胡錦濤、習近平、朱鎔基はみなこの清華大学の卒業生です。戦いに敗れ国を失い、毛沢東を初め鄧小平、江沢民、胡錦濤、習近平の首脳がマルクスの子孫になったのです。

中国少年先鋒隊という主に課外活動を通じて共産主義を学ばせる組織がありますが、その誓詞にはこうあります。

「私は中国少年先鋒隊隊員です。私は隊旗の下で誓います。私は中国共産党の教えに従い、よく学び、よく仕事をし、よく労働し、共産主義のためにすべての力を貢献します。」

国歌は「義勇軍進行曲」と言いますが、1935年の抗日映画「風雲児女」の主題歌で、1949年に国歌として指定されました。この映画は中国共産党の中国解放軍が残虐な日本軍に勝利し、国民党支配下で奴隷のような生活をした人民を解放したというストーリーです。歌詞を紹介しますと、「立ち上がれ! 奴隷となることを望まない人々よ! 我らの血肉を以って新たな長城を築こう! 中華民国に最大の危機がせまり、人々が最後の咆哮をあげる時だ。起きて! 起きて! 起きて! 我々全てが心をひとつにして、敵の砲火をついて進め!、敵の砲火をついて進め!

進め! 進め! 進め!」歪んだナショナリズムに育てられてきたということは避けられませんが、北京で道を聞きますと、正しく教えてくれません。「何故、タダで教えないといけないのか・・・」ということなのでしょう。そこで、アイスクリームを買ってから道を聞きます。与えてから請わねばならないのです。

その点、日本では教養、文明が優れています。

最後に最近失脚した薄熙来(ハク ヒライ)の裏話をしましょう。これは部下であった王立軍がアメリカ領事館へ逃亡し、内情を暴露したからです。その内容が表ざたになりますと、大変な国際問題になるようです。

ご静聴をありがとうございました。

トピックス

【春本番】



ニコニコ・Sorryボックス

1. 白鳥 政孝会員

兪 明鶴(ユ メイカク)さん、蔣 曉燕(ショウ ギョウエン)さん、市原ロータリークラブへおいでいただき、有益なお話をお伺いできまして、ありがとうございました。

2. 齋藤会長・山本幹事

兪 明鶴(ユ メイカク)様、本日は大変貴重なお話をありがとうございました。

出席報告 前々回100% 本日出席30名 欠席12名 本日出席率71.43%